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Caras amigas, caros amigos,
Oureenses,

Entrámos num novo ano 
e com ele a nossa confiança 
num trabalho sério e profí-
cuo cresce todos os dias, em-
bebidos que estamos numa 
missão difícil, mas aliciante, 
ou não estivesse em causa 
o propósito de a colocar ao 
serviço das nossas popula-
ções, que é como quem diz, 
da nossa terra.

É tempo de corrigir, com 
critério e ponderação, o que 
é de alterar e de lançar o que 
é novo e que foi pensado e 
integrado numa estratégia 
programática, que de todos 
é conhecida. O Executivo a 
que presido tem os seus pró-
prios projetos, o seu progra-
ma de ação e as suas com-
petências intrínsecas, para 
levar a bom porto a sua mis-
são, de acordo, aliás, com o 
processo eleitoral sufragado 
pelos oureenses e que mere-
ceu um amplo apoio popular.

O tempo é também de dar 
corpo à materialização des-
sa ambição de servir, o que 
começa por inscrever em 
documento próprio a valo-
ração atribuída a cada ver-
tente, a estimativa racional 
e razoável para cada setor 
da atividade municipal, em 
suma, elaborar e submeter 

aos órgãos competentes, um 
orçamento que sirva os inte-
resses do nosso Município, 
visto no seu todo e sob uma 
perspetiva global, séria, ri-
gorosa e universal. Afinal, 
todos são importantes, to-
dos são oureenses.

Os nossos projetos irão 
sendo implementados à me-
dida que as circunstâncias o 
forem permitindo e o tem-
po, que tantas vezes serve de 
pretexto para adiar o inadiá-
vel, não será motivo para nos 
remetermos a um qualquer 
momento de passividade. 
Assim todos estejamos cien-
tes da importância da nossa 
intervenção neste processo 
dinâmico, mas simultanea-
mente político, que coloca 
na primeira linha de ação, as 
pessoas e os superiores inte-
resses de Ourém.

O povo se encarregará de 
julgar a nossa capacidade de 
gerir os recursos que são de 
todos e de avaliar os nossos 
argumentos, que esperamos, 
possam conduzir a um futu-
ro mais próspero para o Mu-
nicípio e mais apelativo para 
os nossos filhos.

Um abraço amigo do Presi-
dente da Câmara Municipal 
de Ourém
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De acordo com a Diretiva 1/2008 do Conselho Regulador da Entidade Reguladora para a Comunicação Social (ERC) Ourém Município – Informação municipal ao ser dirigida por titular de órgão autárquico exclui-a das obrigações previstas na Lei de Imprensa (Lei n.º 2/99, de 13 de 
janeiro) relativamente às publicações periódicas de informação geral e de informação especializada quanto às disposições relativas ao estatuto editorial (artigo 17.º, n.º 1, LI) e à organização das empresas jornalísticas (Capítulo IV, LI), mas já não em matéria de requisitos das publicações 
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A publicação Ourém Município – Informação municipal é de distribuição gratuita, atingindo o público-alvo sob a forma de encarte nos jornais “Notícias de Ourém” e “Notícias de Fátima”, sendo ainda disponibilizado aos munícipes em pontos fixos de acesso público, em todas as 
freguesias do concelho de Ourém.

Luís Miguel Albuquerque
Presidente da Câmara Municipal de Ourém

EDITORIAL NOVA DIRETORA DA INSIGNARE
Carina João Oliveira é a nova Diretora Exe-
cutiva da INSIGNARE – Associação de En-
sino e Formação, entidade proprietária da 
Escola Profissional de Ourém, Escola de Ho-
telaria de Fátima, do LIFE – Departamen-
to de Formação e Emprego e da INSIGNE-
PLUSHOTEL, através da qual gere a Pou-
sada do Conde de Ourém. No seu primeiro 
dia de trabalho foi recebida pela Direção da 

INSIGNARE, da qual fazem parte o Presi-
dente da Câmara Municipal de Ourém, Luís 
Miguel Albuquerque, Presidente da ACISO 
– Associação Empresarial Ourém-Fátima, 
Domingos Neves e o Diretor Pedagógico do 
Centro de Estudos de Fátima, Pe. Rodrigo 
Carvalho, pelo Vice-presidente da Câmara 
Municipal de Ourém, Natálio Reis e vários 
colaboradores da INSIGNARE.

 Carina Oliveira sucede assim a Francisco 
Vieira, que faleceu no passado dia 2 de outu-
bro, vítima de doença prolongada.

 A nova Diretora Executiva da INSIGNA-
RE é natural de Fátima, é licenciada em En-
genharia Civil pela Universidade de Coim-
bra e Pós-graduada em Gestão e Liderança 
pelo AESE - Business School. Foi durante 6 
anos deputada na Assembleia da República, 
nas XI e XII legislaturas, é Presidente da As-
sembleia de Freguesia de Fátima, trabalhou, 

entre outras entidades, na IP – Infraestrutu-
ras de Portugal e na EP – Estradas de Portu-
gal, SA e ministrou várias formações na sua 
área profissional. É também reconhecida pe-
la causa social, fazendo atualmente parte de 
inúmeros movimentos e associações como o 
CRIF – Centro de Recuperação Infantil de 
Fátima, a ADFERSIT – Associação Portu-
guesa para o desenvolvimento de Sistemas 
Integrados de Transportes e o ILAC - Insti-
tuto Luso-Árabe para a Cooperação.
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LUÍS MIGUEL ALBUQUERQUE REPRESENTOU
O MUNICÍPIO DE OURÉM, EM FRANÇA
O Presidente da Câmara Mu-
nicipal de Ourém, Luís Mi-
guel Albuquerque, acompa-
nhado do Chefe do Gabinete 
de Apoio à Presidência, Fi-
lipe Baptista, participou es-

ta sexta-feira, a convite do 
seu homólogo, Didier Dou-
sset, na cidade geminada de 
Le Pléssis-Trevise (França), 
num evento social, que reu-
niu quase 1000 pessoas, nas 

quais se incluíam muitas per-
sonalidades políticas e da so-
ciedade civil.

Uma oportunidade para 
reforçar os laços de fraterni-
dade entre os dois Municí-

pios, num evento social que 
integrou, para além do des-
taque à juventude daquela ci-
dade, a presença da cantora 
/ compositora local, de jazz, 
Sophia Nelson.

Uma publicação oficial da-
quele Município francês refe-
re-se ao evento como “Uma 
linda noite para começar bem 
o ano!”

A Diocese de Leiria, hoje de-
nominada Leiria-Fátima, está 
a comemorar os 100 anos da 
sua restauração.

A ocasião é propícia à ce-
lebração, mas também à me-

mória e ao aprofundamento 
do conhecimento sobre esta 
Diocese, tendo o programa 
evocativo incluído uma cele-
bração litúrgica, na tarde de 
21 de janeiro, que teve a parti-

cipação do Presidente da Câ-
mara Municipal de Ourém, 
Luís Miguel Albuquerque, e 
da Vereadora Isabel Costa, 
em representação oficial do 
Município.

100 ANOS DA RESTAURAÇÃO
DA DIOCESE DE LEIRIA
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TURISMO RELIGIOSO REUNIU POLÍTICOS, AUTARCAS, 
EMPRESÁRIOS, TÉCNICOS E JORNALISTAS, EM FÁTIMA

O Presidente da Câmara de 
Ourém, Luís Miguel Albu-
querque, referiu-se, em Fáti-
ma, no decorrer de uma ação 
promovida pela ACISO, que 
o Município de Ourém irá 
manter em 2018 uma aposta 
séria no turismo, dando como 
exemplo o investimento de 
2,5 M€ previsto para a requa-
lificação da zona histórica de 
Ourém, para além dos apoios 
a conceder àquela entida-
de empresarial e aos investi-
mentos públicos que importa 
concretizar.

Luís Miguel Albuquerque 
que falava na presença da Se-
cretária de Estado do Turis-
mo, Ana Mendes Godinho, 
num evento dedicado à apre-
sentação de dados relativos 
ao contexto da afluência tu-
rística a Fátima e ao lança-
mento da VI edição do Wor-
kshop de Turismo Religioso, 
aproveitou a oportunidade 
para realçar a necessidade do 
poder central dirigir inves-
timento para Fátima, mui-
to por força do excelente de-
sempenho que este pólo tu-

rístico tem evidenciado e que 
carece de suporte financeiro, 
para além das possibilidades 
do Município de Ourém.

A oportunidade serviu 
também para serem defini-
dos os termos a protocolar 
entre a Câmara Municipal de 
Ourém e a ACISO com vista 
aos apoios a conceder para o 
corrente ano, documento que 
ainda não pode ser ratificado 
face à ainda não aprovação do 
orçamento municipal.

Intervindo na sessão, Do-
mingos Neves, Presidente da 
ACISO, considerou que 2017 
foi um ano “excecional para 
Fátima, por via do Centenário 
e da visita do Papa”, estiman-
do que o santuário da Cova da 
Iria tenha ultrapassado os oi-
to milhões de visitantes. 

O Turismo da Herança Ju-
daica é uma das novidades do 
VI Workshop Internacional 
de Turismo Religioso, que 
decorre entre 22 e 24 de fe-
vereiro em Fátima e segundo 
informações divulgadas pela 
ACISO, a reunião espera 700 
participantes, entre os quais 

150 operadores turísticos de 
várias partes do mundo e ou-
tros tantos fornecedores, in-
cluindo ainda uma área com 
40 expositores.

Na sessão, a Secretária de 
Estado do Turismo referiu 
que metade das receitas turís-
ticas nacionais foram arreca-
dadas em época baixa duran-
te 2017, o que demonstra que 
é possível ultrapassar o “mito 
da sazonalidade” turística em 
Portugal. “Fátima é também 
um instrumento de promo-
ção de Portugal e também um 
símbolo como um país tole-
rante, aberto a todos, ecumé-
nico e isso é um sinal político 
deste país que consegue li-
gar continentes e ser um país 
aberto ao mundo”, argumen-
tou. Questionada sobre se ao 
nível de turismo religioso, a 
ano passado não foi um fenó-
meno isolado, fruto da visita 
papal, Ana Mendes Godinho 
respondeu que, em 2017 em 
Fátima, o turismo “aconteceu 
durante todo o ano”.
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STARTUP OURÉM
A primeira ‘startup’ de Ou-
rém, criada no âmbito de um 
protocolo entre o Município 
e a Nersant - Associação Em-
presarial da Região de San-
tarém, deverá entrar em fun-
cionamento no segundo se-
mestre de 2018.

Para o Presidente Luís Mi-
guel Albuquerque trata-se da 
primeira incubadora vocacio-
nada para a área tecnológica, 
uma iniciativa que estava pre-
vista no seu programa eleito-
ral, considerando ainda, que 
há muita gente jovem com 
ideias de negócio que pode-
rá encontrar em Ourém uma 
boa oportunidade para imple-
mentar os seus projetos, pre-
tendendo-se também incenti-
var a ideia junto das escolas e 
instituições.

 A ‘startup’ irá fi car instala-
da no primeiro andar do edi-
fício que foi sede do Centro 
de Recuperação Infantil Ou-

riense, na cidade de Ourém, 
após a realização de obras 
de adaptação, a suportar pe-
la autarquia, continuando 
no rés-do-chão a funcionar a 
“Universidade Sénior”.

Para o Presidente da Câ-
mara é previsível que possam 
iniciar o seu negócio naquele 
espaço cerca de 30 projetos, 
devendo a Nersant, parceira 
nesta iniciativa e que atual-
mente ocupa um espaço no 
Centro de Negócios de Ou-
rém, transferi-lo para aquele 
edifício.

 O protocolo entre a Câ-
mara Municipal de Ourém e 
a Nersant, aponta para que as 
duas entidades estabeleçam 
uma parceria que, entre ou-
tros aspetos, visará a atração 
e a instalação de novos pro-
jetos empresariais no conce-
lho, através da criação e dina-
mização da “startup Ourém”, 
estando na primeira linha de 

ação, promover uma cultura 
empreendedora.

Prestar aconselhamen-
to e apoio técnico aos 
empreendedores e em-
presas do concelho e 
disponibilizar espaço 
para a instalação de em-
presas recém-constituí-
das, ou em fase de desen-
volvimento, são outras 
das funções desta incu-
badora, que inclui, tam-
bém, o desenvolvimen-
to de ações para atração de 
novos investidores e a cria-
ção de um canal para facilitar 
processos de licenciamento 
de cariz empresarial.

No âmbito do protocolo, a 
Câmara, além de ceder o espa-
ço, encaminhará para a Ner-
sant os novos projetos empre-
sariais que pretendam fazer 
uma primeira instalação, bem 
como aqueles que pretendam 
expandir a sua atividade, ca-

bendo 
à Associação 
Empresarial dis-
ponibilizar as suas equi-
pas técnicas para apoiar os 
empreendedores do concelho 
que o solicitem.

NOVO 
TROÇO EM 
OBRAS NA 
AVENIDA 
D. NUNO 
ÁLVARES 
PEREIRA
Luís Miguel Albuquerque, 
Presidente da Câmara Mu-
nicipal de Ourém referiu-se 
à nova intervenção, no troço 
compreendido entre os Bom-
beiros Voluntários e a Rua da 
Olaria, dizendo que as altera-
ções (devidamente sinaliza-
das) irão ter impacto no fl uxo 
rodoviário e em grande medi-
da no estacionamento.

 As obras obrigarão a novos 
condicionamentos no tráfego 
rodoviário, podendo os mora-
dores e comerciantes locali-
zados nesta zona da cidade de 
Ourém, estacionar no parque 
subterrâneo do Edifício-sede 
do Município, solicitando pa-
ra o efeito, um cartão de aces-
so nos serviços da Câmara 
Municipal.
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O Fórum Estudante visa criar 
um momento anual em que 
os alunos de todo o concelho 
possam usufruir de contacto 
direto com instituições do en-
sino superior e possam obter 
informações sobre o acesso 
ao ensino superior, despertar 
atitudes empreendedoras e 
proativas e estratégias de to-
mada de decisão mais cons-
cientes e informadas para o 

seu futuro escolar e profissio-
nal. O evento apresentou três 
vertentes distintas, nomeada-
mente os stands institucionais 
com informação sobre as di-
ferentes entidades represen-
tadas, atividades promovidas 
pelos estabelecimentos de en-
sino do concelho e palestras e 
workshops sobre o acesso ao 
ensino superior, mercado de 
trabalho e outras temáticas. 

O Presidente da Câmara 
Municipal de Ourém, Luís 
Miguel Albuquerque, e o Pre-
sidente da Assembleia Muni-
cipal, João Moura, estiveram 
presentes na abertura do Fó-
rum Estudante e realizaram 
uma visita pelos diferentes 
stands instalados no Centro 
de Negócios de Ourém. Luís 
Miguel Albuquerque agra-
deceu a presença de todas as 

entidades representadas e 
realçou a importância deste 
momento na “tomada de de-
cisão dos jovens do concelho 
em relação ao seu futuro pro-
fissional”. Confirmou ainda a 
vontade da Câmara Munici-
pal em continuar a promover 
e a valorizar o evento.

O Fórum Estudante tem 
organização da Câmara Mu-
nicipal de Ourém, em parce-

ria com o Contrato Local de 
Desenvolvimento Social 3G 
de Ourém (CLDS3G), esta-
belecimentos de ensino do 
concelho e o Projeto de Em-
preendedorismo Social Ins-
piring Future e pretende ser 
um espaço de encontro entre 
todos os atores da comunida-
de educativa do concelho.

O Município de Ourém promoveu, durante o dia 19 de janeiro, a terceira edição do Fórum 
Estudante, evento que reuniu cerca de 1500 alunos do concelho no Centro de Negócios e 
Cineteatro Municipal de Ourém. Nesta iniciativa os alunos do 3º ciclo do Ensino Básico e 

do Secundário tiveram a oportunidade de contactar com 34 instituições do ensino superior 
e 9 entidades locais, num momento ideal para recolher informações e esclarecer dúvidas 

em relação aos seus futuros académicos e profissionais.

FÓRUM ESTUDANTE 
JUNTOU 1500 ALUNOS

EM OURÉM
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A tradição das 
janeiras voltou 

a cumprir-se em 
Ourém. Ao longo do 

mês de janeiro de 
2018 foram várias 
as entidades, entre 

estabelecimentos de 
ensino e associações, 

que passaram pelo 
Edifício-sede do 

Município de Ourém 
para presentear 

o Executivo e 
funcionários com as 

tradicionais janeiras.
Foram cerca de 8 

centenas as crianças 
e adultos do Centro 

Escolar de Santa 
Teresa, Jardim 

Infantil de Ourém, 
Centro Escolar da 
Caridade, Centro 

Escolar Ourém 
Nascente e o Grupo 

de Cavaquinhos 
da Associação 

Cultural, Recreativa 
e Desportiva da 
Moita Redonda, 

que foram saudadas 
pelo Presidente da 

Câmara, Luís Miguel 
Albuquerque, em 

nome do Executivo, 
pela simpatia e 
disponibilidade 

demonstrada tendo 
entregue uma 

lembrança simbólica 
a todos como 

agradecimento.
Presente esteve 

também o Presidente 
da Assembleia 

Municipal João 
Moura. 

OURÉM TAMBÉM É TRADIÇÃO

Centro Escolar de Santa Teresa (Pré-Escolar)

Jardim Infantil de Ourém

Centro Escolar de Santa Teresa  (1.º Ciclo)

Centro Escolar Ourém Nascente
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OURÉM TAMBÉM É TRADIÇÃO

Centro Escolar da Caridade

Centro Escolar de Santa Teresa (Pré-Escolar) Grupo de Cavaquinhos da A.C.R.D. Moita Redonda
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TOMADA DE POSSE DA NOVA DIRETORA DO AGRUPAMENTO DE 
ESCOLAS CÓNEGO DR. MANUEL LOPES PERDIGÃO

A Escola Sede do Agrupa-
mento de Escolas Cónego Dr. 
Manuel Lopes Perdigão, em 
Caxarias, foi palco da tomada 
de posse da nova Diretora do 
agrupamento, Cláudia Maria 
Pereira Campos. 

A cerimónia decorreu no 

dia 19 de janeiro e contou 
com a presença do Presiden-
te da Câmara Municipal de 
Ourém, Luís Miguel Albu-
querque, e do Presidente da 
Assembleia Municipal, João 
Moura, além de presidentes 
de juntas de freguesia, repre-

sentantes das forças de segu-
rança, professores e alunos da 
escola.

Nas intervenções oficiais, 
a Diretora Cláudia Cam-
pos agradeceu o apoio de to-
dos e defendeu uma política 
de continuidade em relação 

às anteriores Direções. João 
Moura enalteceu o traba-
lho desenvolvido pelo Agru-
pamento de Escolas Cónego 
Dr. Manuel Lopes Perdigão 
e felicitou a nova Diretora. O 
Presidente da Câmara apre-
sentou votos de sucesso para 

a nova Direção do Agrupa-
mento e anunciou que após 
uma reunião que acontecerá 
em breve, serão divulgadas 
novidades sobre o projeto do 
Centro Escolar da Carvoeira.
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ROTAS CULTURAIS DA EUROPA
O Município de Ourém admite estar na linha da 
frente no contexto do projeto “Rotas Culturais 
da Europa”, com expressão nomeadamente jun-
to da associação Shrines of Europe e de outros 
Municípios que, eventualmente, venham a ade-
rir à iniciativa.

Para concretizar o próximo passo irá ser ce-
lebrado um protocolo com a Universidade de 

Aveiro, para elaborar este projeto que deverá fi-
car concluído ainda este ano. 

Segundo o presidente da Câmara Municipal de 
Ourém, Luís Miguel Albuquerque, no decorrer do 
Congresso Internacional de Turismo Religioso e 
Peregrinação, organizado pela Organização Mun-
dial de Turismo, em Fátima, decorreu, em parale-
lo, uma reunião com parceiros europeus, durante 

a qual foi abordada a ideia de uma rede de “Rotas 
Culturais da Europa”, procurando-se reabilitar 
um anterior projeto, que, aparentemente, ficou 
estagnado.

A iniciativa terá o apoio do Turismo do Cen-
tro e de fundos comunitários e o Município de 
Ourém que, para além de ser parte interessada 
no projeto, pretende assumir a sua liderança.

PRESIDENTE DA CCDR-LVT RECEBIDO EM OURÉM
O Presidente da Câmara Mu-
nicipal de Ourém, Luís Miguel 
Albuquerque, recebeu no dia 15 

de janeiro, no Edifício-sede do 
Município de Ourém, o Presi-
dente da Comissão de Coorde-

nação e Desenvolvimento Re-
gional de Lisboa e Vale do Tejo, 
João Manuel Pereira Teixeira. 

Esta visita de cortesia teve 
como objetivo conhecer o no-
vo executivo camarário e trocar 

algumas impressões com vista 
ao melhor entendimento entre 
as duas entidades.

EM NOME DA SEGURANÇA DE TODOS
A Câmara Municipal de Ou-
rém decidiu, na última reunião 
de Câmara, avançar com uma 
ação de verificação das condi-
ções de segurança existentes 
nas diferentes associações se-
diadas no Município, através 
da realização de um levanta-

mento das carências ao nível da 
segurança apresentadas pelas 
respetivas instalações, que pos-
sam, eventualmente, vir a reve-
lar-se como perigosas, em fun-
ção da sua utilização pública.

 O Executivo decidiu atri-
buir essa incumbência ao Vi-

ce-Presidente, Natálio Reis, 
que irá desenvolver os pro-
cedimentos inerentes a essas 
ações inspetivas, reportando 
os resultados ao Executivo, 
que tomará as medidas que se 
vierem a revelar com adequa-
das a cada caso.

 Esta decisão vem na se-
quência do incêndio do dia 13 
de janeiro na Associação Re-
creativa, Cultural e Humani-
tária de Vila Nova da Rainha, 
concelho de Tondela, que vi-
timou nove pessoas e feriu 
cerca de quatro dezenas, de-

vido a todo um conjunto de 
supostas irregularidades no 
edifício e que alertou a Câma-
ra Municipal de Ourém pa-
ra eventuais situações seme-
lhantes no concelho.
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EU SOU UMA JÓIA - EXPOSIÇÃO
Decorreu dia 12 de janeiro, 
com a presença do Vice-presi-
dente da Câmara Municipal de 
Ourém, Natálio Reis, e da Ve-
readora Isabel Costa, a inau-
guração da exposição-instala-
ção “Eu sou uma jóia”, da auto-

ria da artista Sandrine Vieira. 
“Eu sou uma jóia” não é um 

projeto de joalharia conven-
cional, usada como adorno es-
tético. É uma reflexão sobre a 
joalharia contemporânea, em 
que tudo pode ser uma joia: o 

corpo, uma pedra, um papel, 
uma luz, um espelho. É um 
olhar diferente que permite 
que o nada se transforme em 
tudo, reflita formas, sentimen-
tos e se torne em algo precioso. 
“Eu sou uma jóia” é um esta-

do. Tudo o que nos rodeia pode 
ser uma joia. Todos nós somos 
joias. Na exposição/instalação 
“Eu sou uma jóia”, também a 
fotografia e a pintura serviram 
de base para a concretização 
das peças, através da observa-

ção das mesmas e do que nelas 
é possível traduzir como obje-
to, assumindo estas artes tam-
bém o seu lugar de joias.

GALERIA DOS PAÇOS RECEBEU 
EXPOSIÇÃO “MOMENTOS” DE 
ANTÓNIO COTRIM
A Galeria do Paços, junto ao 
Edifício-sede do Município de 
Ourém, teve patente ao públi-
co desde o dia de 6 de janeiro 
a exposição “Momentos”, de 
António Cotrim. 

A inauguração da exposição 
que apresentou fotografias so-
bre artes, como o circo, a dança 
e a mímica, contou com a pre-
sença da Vereadora da Câma-
ra Municipal de Ourém, Isa-
bel Costa, que felicitou o autor 

pela qualidade do trabalho ex-
posto e manifestou a intenção 
de promover mais projetos de 
âmbito fotográfico no Municí-
pio de Ourém. 

Segundo o autor a exposi-
ção centrou-se em “imagens 
de mímica, ancestral arte de 
comunicação desde o começo 
dos tempos, e que continuará 
com os tempos até para além 
da poeira estrelar; o circo, arte 
antiga feita de tudo e de nada, 

do embaraço e desembaraço 
perante o nosso olhar perple-
xo e curioso; e a dança, arte 
elegante e bela por si própria, 
que nos fascina e atrai, como 
que convidando a tomar par-
te dela, sem notarmos nada 
mais do que o acerto do passo 
que elegantemente segue uma 
marcação que dá asas à imagi-
nação sem nada que nos limite 
ou nos faça sentir diferentes.”

ARRANCARAM OS TRABALHOS DE PREPARAÇÃO DA VIA SACRA
Decorreu no dia 13 de janeiro, 
um jantar com toda a equipa 
que leva a cena anualmente a 
Via Sacra, na Vila Medieval de 
Ourém. Este evento, organiza-
do numa parceria entre o Mu-
nicípio de Ourém, a Paróquia 
de Nossa Senhora das Miseri-
córdias e a Junta de Freguesia 

de Nossa Senhora das Miseri-
córdias, conta já com 19 ence-
nações e traz anualmente vá-
rias centenas de pessoas a Ou-
rém, na sexta-feira santa.

Ana Saraiva, Chefe da Di-
visão de Ação Cultural da Câ-
mara Municipal agradeceu a 
presença de todos e conside-

rou este ponto como “o início 
simbólico dos trabalhos” com 
vista à realização da Via Sacra 
em 2018. 

Marcaram presença neste 
jantar o Presidente da Câma-
ra, Luís Miguel Albuquerque, 
e a Vereadora Isabel Costa. O 
Presidente evidenciou a “mar-

ca” que a Via Sacra de Ourém 
já representa nacional e inter-
nacionalmente, reforçando a 
necessidade do “esforço, de-
dicação e empenho de todos, 
para que possamos fazer sem-
pre um espetáculo melhor to-
dos os anos”. Luís Miguel Al-
buquerque fez ainda questão 

de deixar marcada a inten-
ção deste Executivo reforçar 
o evento em causa, não para 
já de uma forma significativa, 
uma vez que a calendarização 
para este ano já se encontra fe-
chada, mas de uma forma mais 
efetiva no próximo ano.
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CONCERTO DOS
REIS NA IGREJA S. JOÃO 
BATISTA - ESPITE
Decorreu no dia 14 de janeiro 
o tradicional Concerto de Reis, 
na Igreja de S. João Batista, em 
Espite, este ano com a parti-
cipação do Coro Misto Canto 
Firme de Tomar CF. 

O Presidente da Câma-
ra, Luís Miguel Albuquerque, 
agradeceu o convite e felicitou 
o coro da cidade vizinha de To-
mar pela extraordinária pres-

tação. Luís Miguel Albuquer-
que aproveitou ainda a ocasião 
para anunciar que o Executivo 
está atento e a tentar resolver 
os problemas com o posto de 
saúde local e lembrou que as 
obras de saneamento previstas 
para o centro de Espite come-
çarão em breve.

MAIS UMA OUREARTE DE LUXO
NO CINETEATRO DE OURÉM
Decorreu na noite do passado 
dia 12, no Cineteatro Munici-
pal de Ourém, o concerto de 
Ano Novo da Ourearte, pro-
porcionando mais uma noite 
de magia através da música, 

com casa cheia e a presença 
de Natálio Reis, Vice-presi-
dente da Câmara Municipal 
de Ourém, que teceria rasga-
dos elogios aos promotores 
pela qualidade artística apre-

sentada, estendendo a simpa-
tia das palavras ao movimen-
to associativo do Município 
de Ourém.

FESTA DE REIS DA 
APDAF ANIMOU O 
CINETEATRO MUNICIPAL 
DE OURÉM
A já tradicional Festa de Reis 
da APDAF voltou a lotar e a 
proporcionar muita animação 
no Cineteatro Municipal de 
Ourém, durante o dia 6 de ja-
neiro.

Esta festa, que reúne todas 
as valências (creche, AAAF 
para pré-escolar, CATL para 
1º e 2º ciclos, Centro de Dia e 
Apoio Domiciliário para Ido-
sos) da IPSS, proporciona ao 
público espetáculos variados e 
voltou a contar com casa cheia, 
como é hábito. 

O Presidente da Câmara 
Municipal de Ourém, Luís Mi-
guel Albuquerque, fez questão 
de estar presente no evento e 
enalteceu o trabalho desenvol-
vido pelos órgãos sociais e co-
laboradores da IPSS. Confir-
mou também a aprovação em 
reunião de Câmara e Assem-
bleia Municipal do projeto pa-
ra melhoramentos no edifício-
-sede da APDAF, intervenção 
que deverá ter início após o fim 
do ano escolar.

RECRIAR O NATAL VIVENDO
A TRADIÇÃO
O Vice-presidente da Câmara 
Municipal de Ourém, Natálio 
Reis, a Vereadora Isabel Cos-
ta e o Presidente da Junta de 
Freguesia de Fatima, Hum-
berto Silva, participaram na 
recriação do Natal, numa en-

cenação de raiz tradicional, 
promovida na noite de 7 de 
janeiro pela Casa do Povo de 
Fátima.

 Esta atividade, que vem 
ganhando continuidade em 
cada ano, pretende assinalar o 

encerramento das comemo-
rações natalícias e juntou nas 
instalações da Casa do Povo, 
figurantes e público, que con-
tinuam a salvaguardar mais 
uma tradição da terra.
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ASSEMBLEIA 
MUNICIPAL DE OURÉM
NOVAS MEDIDAS AGRADAM AO PLENÁRIO
Decorreu no final de dezem-
bro a última Assembleia Mu-
nicipal de Ourém de 2017, 
uma sessão longa onde foram 
discutidas e aprovadas diver-
sas matérias de grande inte-
resse para o concelho.

No início dos trabalhos, 
João Moura, Presidente da 
AMO, destacou o facto de, 
“pela primeira vez na histó-
ria desta Assembleia, a reu-

nião ser transmitida em di-
reto, dando a oportunidade 
aos que, não podendo com-
parecer, pudessem assistir à 
sessão a partir de casa”. Uma 
medida importante que se 
veio a comprovar de grande 
relevância, pelas mensagens 
que foram chegando e pela vi-
sualização de dezenas de pes-
soas que acompanharam em 
permanência.

Para João Moura “este é 
um passo muito importante 
no serviço público prestado 
pela AMO”, a par de outras 
medidas que também preten-
de implementar.

O acesso a pessoas com 
mobilidade condicionada foi 
outra das barreiras ultrapas-
sadas com este novo formato 
de Assembleia.

AMO APROVA REGIMENTO E REGULAMENTO DE DISTINÇÕES DE MÉRITO MUNICIPAL
Além das várias matérias 
apresentadas por propos-
ta da Câmara Municipal de 
Ourém, de onde se destaca 
a dissolução da Ourémviva, 
aprovada por unanimidade, 
foram discutidos e votados 
dois documentos produzidos 
pela Assembleia Municipal 
de Ourém: o novo Regimento 
da AMO, aprovado por unani-
midade e o Regulamento de 
Distinções de Mérito Muni-

cipal da AMO, aprovado por 
maioria.

Relativamente ao Regi-
mento, elaborado por todas 
as forças políticas, as princi-
pais alterações prendem-se 
com a necessidade de adaptar 
o documento à realidade, as-
sente numa Assembleia mais 
participativa e proativa, que 
prevê a criação de comissões 
e a realização de debates so-
bre o estado do concelho e das 

freguesias, perspetivando a 
concretização de assembleias 
municipais temáticas nas fre-
guesias. Outra medida intro-
duzida é o registo em ata da 
participação do público e de-
vido seguimento aos assuntos 
explanados.

Quanto ao Regulamento 
de Distinções de Mérito Mu-
nicipal, um documento que 
tem como objeto instituir e 
definir as distinções de méri-

to municipal da Assembleia 
Municipal de Ourém, com a 
finalidade de reconhecer as 
pessoas singulares ou cole-
tivas que se notabilizem por 
méritos pessoais, por feitos 
cívicos ou que hajam paten-
teado exemplar dedicação à 
causa pública por assinalá-
veis serviços prestados e me-
recedores de público teste-
munho de reconhecimento 
e com os quais tenham dado 

o seu contributo, para o en-
grandecimento e dignificação 
do concelho de Ourém, João 
Moura, presidente da AMO, 
explicou o enquadramento 
de cada uma das distinções 
que  podem ser: Voto de Re-
conhecimento; Voto de Lou-
vor; Mérito Municipal; Livro 
de Honra Municipal; Distin-
ção Anual AMOurém e Cha-
ve de Honra do Município de 
Ourém.

VOTO DE LOUVOR E MÉRITO MUNICIPAL À “CISNES E POETAS – ASSOCIAÇÃO DE DANÇA”
Antes da aprovação deste re-
gulamento, o Presidente da 
Assembleia atribuiu Mérito 
Municipal à “Cisnes e Poe-

tas – Associação de Dança”, 
distinção subscrita por to-
da a Assembleia, tendo sido 
também proposto um Voto 

de Louvor pelo Grupo Muni-
cipal do PSD, aprovado por 
unanimidade. Na ocasião o 
Presidente da AMO entregou 

à presidente desta associação 
um galardão de mérito, co-
mo reconhecimento pela sua 
prestação no “All Dance Or-

lando” nos Estados Unidos 
da América. O momento foi 
acompanhado de aclamação 
por toda a Assembleia.

COMISSÃO DE PLANEAMENTO URBANÍSTICO, AMBIENTE, ORDENAMENTO DO TERRITÓRIO
E FLORESTAS
A Comissão de Planeamen-
to Urbanístico, Ambiente, 
Ordenamento do Território 
e Florestas, tomou posse no 
passado dia 8 de janeiro, ten-
do eleito como presidente Jo-
sé Manuel Pereira Alho e co-
mo relator Valdemar Pinhei-
ro de Oliveira, ambos mem-
bros da Assembleia Munici-
pal de Ourém.

Na ocasião o Presidente da 
AMO, João Moura, deu co-
nhecimento sobre quais os 
objetivos que se pretendem al-

cançar com a mesma, que pas-
sam por “dar contributos po-
sitivos quer à Assembleia quer 
ao Executivo Municipal.”

Para já foram solicitadas à 
Câmara Municipal algumas 
informações sobre vários te-
mas relevantes e estruturan-
tes para o concelho de forma 
que toda a Comissão fique in-
teirada do ponto de situação 
relativamente a matérias co-
mo o Plano Municipal de De-
fesa da Floresta Contra In-
cêndios (PMDFCI), o Plano 

Estratégico para o Município 
de Ourém (elaborado pela 
CESO CI Internacional SA) 
e os Instrumentos de Gestão 
Territorial.

João Moura alertou para o 
facto destas Comissões “não 
pretenderem interferir na 
gestão municipal, mas apenas 
dar incrementos positivos pa-
ra a discussão de matérias da 
maior relevância estratégica.”

É ainda objetivo desta Co-
missão publicar um relatório 
final, disponível para consulta.

Fazem parte desta Comis-
são os seguintes elementos: 

- Membro da Mesa 
Presidente da AMO, João 
Moura Rodrigues
- Grupo Municipal do PSD
Presidente da Junta de 
Freguesia de Caxarias, Filipe 
de Frias Antunes da Graça; 
Presidente da União de 
Freguesias de Matas/Cercal, 
Virgílio Antunes Dias; 
Membro da AMO, Valdemar 
Pinheiro de Oliveira

- Grupo Municipal do PS
Membro da AMO, José 
Manuel Pereira Alho
Membro da AMO, Manuel 
Dias das Neves
- Grupo Municipal do
CDS-PP 
Martim José Rosado Borges 
de Freitas (fez-se representar 
nesta reunião por Nuno 
Prazeres)
- Grupo Municipal MOVE
Membro da AMO, Helena 
Santos Pereira.
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COMISSÃO DE PLANEAMENTO ESTRATÉGICO, ATIVIDADE ECONÓMICA E TURISMO
A Comissão de Planeamento 
Estratégico, Atividade Econó-
mica e Turismo foi empossada 
no passado dia 16 de janeiro 
tendo eleito como presiden-
te Ana Margarida Henriques 
Neves Vieira, 2ª secretária da 
Assembleia Municipal de Ou-
rém e como relator Nuno Mi-
guel Gonçalves Baptista Pe-
reira, membro da AMO.

Para Ana Vieira, esta Co-
missão tem como objetivo 
primordial seguir o novo pa-
radigma desta Assembleia 
que se pretende mais proati-
va, o que passa também por 
“dar contributos sustentados 
quer à Assembleia quer ao 
Executivo Municipal.”

Para um melhor esclare-
cimento das temáticas em 

questão (Planeamento Estra-
tégico, Atividade Económica 
e Turismo) e como ponto de 
partida para o trabalho a de-
senvolver, esta Comissão so-
licitou algumas informações à 
Câmara Municipal de Ourém.

É ainda objetivo desta Co-
missão publicar um relatório 
final, disponível para consulta.

Fazem parte desta Comis-

são os seguintes elementos: 
- Membro da Mesa 
Presidente da AMO, João 
Moura Rodrigues
- Grupo Municipal do PSD
Ana Margarida Henriques 
Neves Vieira ; Estela José 
Nunes Silva; Nuno Manuel 
Pinto Dias
- Grupo Municipal do PS
Catarina Borges de Faria; 

Nuno Miguel Gonçalves 
Baptista Pereira 
- Grupo Municipal do
CDS-PP 
Martim José Rosado Borges 
de Freitas (fez-se representar 
nesta reunião por Paulo 
Alexandre Cancelinha de Sá) 
- Grupo Municipal MOVE
Filipe Remi Callebaut 
Mendes

AMO NO PARLAMENTO DOS JOVENS

João Moura, Presidente da 
Assembleia Municipal de Ou-
rém, participou recentemen-
te no Parlamento dos Jovens, 
a convite do Agrupamento de 
Escolas Conde de Ourém.

Na sua intervenção lem-
brou os tempos em que estu-
dou nesta escola, onde tam-
bém foi docente. Aos jovens 
presentes, João Moura ape-
lou para que tenham uma ati-
tude cívica e interventiva, que 
não passe apenas pela crítica 
fácil, hoje ao alcance de to-
dos através das redes sociais. 
O Presidente da AMO desa-
fiou os presentes a irem mais 

longe, apresentando propos-
tas concretas. “Há que tentar 
participar mais ativamente, 
alterando a forma como os 
portugueses vêm a política”, 
referiu.

Neste sentido João Moura 
falou da Assembleia Munici-
pal Jovem, uma iniciativa da 
AMO que pretende criar um 
“mini-parlamento em Ou-
rém, onde as escolas possam 
participar e onde os mais jo-
vens são estimulados a parti-
cipar nas políticas locais”. 

O Parlamento dos Jovens é 
uma iniciativa da Assembleia 
da República, dirigida aos jo-

vens dos 2º e 3º ciclos do en-
sino básico e secundário, de 
escolas do ensino público, 
privado e cooperativo.

O programa Parlamento 
dos Jovens, que este ano le-
tivo aborda o tema “Igualda-
de de Género”, desenvolve-se 
em várias fases ao longo do 
ano e prevê a participação de 
deputados indicados pela As-
sembleia da República, assim 
como outros elementos con-
vidados da comunidade local, 
com o objetivo de discutir es-
te tema.

A primeira sessão do pro-
grama contou com a partici-

pação do deputado da Assem-
bleia da República e deputado 
municipal, António Gameiro, 
que explicou aos presentes 
o funcionamento da Assem-
bleia da República e os prin-
cípios-base deste programa, 
estimulando a sua participa-
ção e motivando-os para um 
trabalho cívico e político. “A 
participação política começa 
aqui. Não devem ficar alhea-
dos ao que se passa à vossa 
volta. Devem apresentar sem-
pre as vossas opiniões e crí-
ticas, sempre com o objetivo 
de construir uma democracia 
melhor”, referiu o deputado.

Sobre o tema deste ano 
– Igualdade de Género – os 
alunos participantes tiveram 
a oportunidade de ver escla-
recidas algumas das suas dú-
vidas, apresentando um con-
junto de questões estudadas e 
preparadas.

Em representação da Câ-
mara Municipal esteve Luís 
Serras de Sousa, adjunto do 
presidente, que falou da neces-
sidade de aproximar as pessoas 
da política e a política das pes-
soas. Referiu o projeto da AMO 
como uma boa forma de reco-
lher contributos para as pro-
postas de âmbito municipal.
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BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE OURÉM
COMEMORARAM O SEU 106º ANIVERSÁRIO
A Associação Humanitária 
dos Bombeiros Voluntários 
de Ourém comemorou, no dia 
4 de janeiro, o seu 106º ani-
versário, que coincidiu com a 
apresentação e bênção de um 
novo veículo florestal de com-
bate a incêndios da corpora-
ção, aquisição que será com-
participada pela comunidade 
ouriense radicada nos Esta-
dos Unidos da América.

Após a apresentação da no-
va viatura, seguiu-se um jan-
tar comemorativo da efemé-
ride que reuniu os órgãos so-
ciais da associação e o corpo de 
bombeiros, além do Presidente 
da Câmara Municipal de Ou-
rém, Luís Miguel Albuquerque 
e Vereação, do Presidente da 
Assembleia Municipal, João 
Moura, e vários presidentes de 
juntas de freguesia do concelho.

Na oportunidade, o Pre-
sidente da Câmara referiu-
-se ao projeto de lançamen-
to, ainda no corrente ano, do 
Cartão Social do Voluntaria-
do e ao programa de incenti-
vo à natalidade, dois objetivos 
deste mandato, assim como 
se expressou de forma signifi-
cativa no que respeita à pres-
tação deste corpo de bombei-
ros no ano que terminou e 

que exigiu o melhor esforço 
destes homens e mulheres.

Referência ainda para a 
exaltação do mérito e dedica-
ção do ex-comandante, Carlos 
Cravo, que foi alvo de repetidas 
menções, assim como da dis-
tinção conferida pela Assem-
bleia Municipal de Ourém, en-
tregue pelo seu Presidente.

A Associação Humanitária 
dos Bombeiros Voluntários 

de Ourém é uma coletividade 
de utilidade pública e caráter 
humanitário, com a sua exis-
tência legal desde 4 de janeiro 
de 1912, e tem por fim manter 
um corpo de Bombeiros Vo-
luntários que honrem a divisa 
VIDA POR VIDA, para socor-
rer feridos e doentes e para a 
proteção, por qualquer for-
ma, de vidas e bens.

MUNICÍPIO DE OURÉM ELEITO VICE-PRESIDENTE DA 
ASSEMBLEIA GERAL DA ASSOCIAÇÃO PORTUGUESA DOS 
MUNICÍPIOS COM CENTRO HISTÓRICO
Ponte de Lima recebeu no dia 
19 de janeiro a Assembleia 
Geral da Associação Portu-
guesa dos Municípios com 
Centro Histórico onde foram 
eleitos os novos corpos so-
ciais da associação, que con-
ta agora com o Município de 
Ourém como Vice-presiden-

te da Assembleia Geral.
O Município de Ourém este-
ve representado pela Verea-
dora Isabel Costa e após um 
mandato em que assumiu as 
funções de Vogal do Conselho 
Fiscal, foi agora designado 
Vice-presidente da Assem-
bleia Geral, com a presidên-

cia da Direção a ser assumi-
da pelo Município de Lagos. 
Estas novas funções na Asso-
ciação Portuguesa dos Muni-
cípios com Centro Histórico 
refletem o reconhecimento 
do trabalho desenvolvido en-
quanto associado, mas tam-
bém nos projetos de reabilita-

ção desenvolvidos no Centro 
Histórico de Ourém, nomea-
damente na Vila Medieval.
A Associação Portuguesa dos 
Municípios com Centro His-
tórico é uma das associações 
nacionais com maior repre-
sentatividade e a Assembleia 
Geral é presidida pelo Muni-

cípio de Lamego, a vice-presi-
dência pelo Município de Ou-
rém e os municípios de Bra-
gança, Angra do Heroísmo e 
Silves desempenham a fun-
ção de vogais.


